



きすげ

☎ 042-360-0031 FAX 042-334-0945 www.fuchu11c.fuchu-tokyo.ed.jp/

【夏休みを迎えるにあたって】

校長 山本 周一

1 「心と体に関すること」

「挨拶とマナーの浅間中」、「生徒がつくりあげる浅間中」、いろいろなキャッチフレーズがありますが、生徒の皆さんは様々な活動に主体的に取り組んできました。前向きな取組は今後も続けてほしいと思います。

今、社会では心配なことを多く耳にすることがあります。「登下校時の不審者」、「いじめ」、「体罰」、「虐待」、「性暴力」、「ヤングケアラー」などの言葉を聞いたことがあると思います。こうしたことは、すべて皆さんの心と体に何らかの負担を与えることです。そんな中で、「性暴力等の防止等に関する法律」が4月から施行されました。

「性暴力」とは、性的な言葉を言ったり、体を触ったり、見せつけたりするなど、性的な言葉や行動で、人を傷つけることを言います。LINE やメールなどで性的な言葉を送って、人を傷つけることも入ります。こうしたことは、学校生活の内外を問わず許されるものではありません。もしも、被害にあいそうになったり、あったりしたら、相手が誰であろうと声を出してほしいと思います。また、一人で抱え込んだり、悩んだりせず、家族や先生方、カウンセラーの方など信頼できる大人に相談してください。配布した用紙などを活用すると郵送で相談することもできます。私も先生方も皆さんの心と体を大切に守りたいと思っています。



2 「学びに関すること」

1学期の通知書が皆さんのところに渡されると思います。評価が最も気になるころだと思います。1学期の自分の取組を振り返ることを行いましょう。

この夏休みは、自分の学びの質を高めていくことを考えてほしいと思います。教えてもらうことから、自分で調べて知識等を獲得する姿勢を身に付けてほしいと思っています。教えてもらうために先生や友達に聞くことは大切です。しかし、そこにとどまっていたら成長はありません。自分で調べて、それでもわからないことや食い違っていることを聞くことができるようになると思います。自分で調べ学ぶことを通して、聞くことの質も成長するわけです。

学びは生徒の皆さんだけでなく、私たち教員を含め大人も生涯学び続けます。ただ、教科を学ぶのではなく、自分に必要なことや関心のあることに学びの対象がうつっていくのです。

この夏、タブレットを持ち帰ることになりますので、興味のあることについて、自分で調べてみて、教えてもらうことから自分で獲得する力を身に付けてほしいと思います。

3 「安全について」

今年もこれまでに水の事故などが報道されています。また、天候も気がかりで、各地で線状降水帯が発生し被害も報告されています。この夏休みは、コロナウイルス感染症や熱中症への対処を含め、「自分の身は自分で守る」という意識を高くして過ごしてほしいと思います。そして少しでも危険が予見される場合などは、計画していてもとりやめるなど危機を回避する行動をとるようにしてください。

それでは安全で有意義な夏休みにしてください。

【スポーツフェスティバル】 7月9日

3年ぶりにこの時期に実施できた浅間中を会場に行われる浅間地区青少対主催の恒例行事です。今年は、冷房が使える体育館や武道場・多目的室を会場にして、浅間中のバスケット部やサッカー部、バレーボール部の部員が、お兄ちゃん・お姉ちゃんとして参加した子どもたちと一緒に教えたり遊んだりしました。



【校内研修会】 7月13日

国語科の松本先生が、グループワークを中心にした「俳句の推敲」を題材に研究授業を行い、「東京都授業改善拠点校」としての研究を深めました。指導主事の方からも推敲を通して生徒を伸ばすルーブリックの作り方やこれからの研究の方向性について示唆を頂きました。



【薬物乱用防止教室】 7月15日

3年生を対象に実施しました。府中警察の生活安全課の方に来ていただき、薬物の怖さを映像で視聴した後、声をかけられてもしっかり断ることを代表の生徒がロールプレイで実演しました。友達だと思っている人からの勧めがきっかけになってしまうことが多いそうです。どんな人から勧められても薬物は、絶対に断ることが印象深く感じ取れたと思います。



学校からの連絡

○7/2(土) 久しぶりに授業参観が実施できました。特に、梅雨明けの異常に暑い時期でした。「with コロナ」の時代をむかえ、感染防止に配慮して参観していただきありがとうございました。

《授業参観アンケート》より抜粋

- ・パソコンを使った現代的な授業を見学でき、パソコン不可欠な現代→未来に大いに役立有意義な授業でした。ありがとうございました。
- ・音楽の授業で、パートに分かれて練習していましたが、自分たちで課題を見つけて練習しており立派でした。
・教室が暑すぎる。
- ・廊下を歩いている時も騒がしいクラスなどなく、落ち着いて授業を受けていることが想像できた。
- ・子どもたちはよくやっていたと思います。先生の言葉は、生徒のやる気をUPもさせるしDOU Nもさせます。ぜひ、褒めてやる気をUPできる言葉かけをしてほしいです。
- ・このような機会を設けていただき、ありがとうございました。可能であれば、平日に参観日を設けていただきたい。

○学校公開の日程変更をいたします。9/3(土)は授業公開なしの土曜授業日に、11/5(土)の土曜授業日を授業公開に変更いたします。なお、10/1(土)は、予定通り授業公開による道徳授業地区公開講座を行う予定です。

○40周年準備が進んできました。9月3日(土)4校時に、タイムカプセルセレモニーを実施します。10年前の30周年記念(右写真)の時に埋設した手紙を当時、参加された方々をお招きして掘りおこします。そして、今回、夏休みに取り組む「10年後の自分への手紙」を埋設します。



また、9月7日(水)3校時(予備日9月9日(金)3校時)には、ドローンによる上空からの人文字撮影と全校写真の撮影を予定しています。全員で参加して、浅間中学校40周年の節目に記録を残しましょう。

○「カーボンハーフ」「カーボンニュートラル」「HTT」とは、CO₂排出実質0の未来を実現するための取り組みです。浅間中では、この夏休みの課題にしています。節電をはじめ、皆さんも日ごろ培っている「考える力」を使って取り組んでみましょう。